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“六一”儿童节即将来临，很多玩具商店和游乐场又是热闹非凡，可在泰安的玩具
市场里却很难看见本地厂家生产的玩具，倒是南方商品占据了市场。本地厂家哪里做
的不够呢？

“这个小自行车特别适
合 5 岁以下儿童，再加上临
近儿童节，我们全场的儿童
产品都打八折。”25 日上午，
记者来到佳乐家超市的儿童
产品专区时，销售人员正在
为顾客介绍着产品。

记者在该儿童产品专区
发现，所有的儿童玩具中基
本都是来自外地的，看不见
泰安厂家生产的玩具。在佳

乐家超市负责采购、销售的
张恒先生告诉记者，目前泰
城市场上的儿童玩具大部分
都是通过代理商从临沂地区
拿到的货，很少来自泰安本
地。

“人家临沂市场上的货
比较全，而且价格也相对便
宜一些，对于我们批量采购
的客户来说，当然还是希望
去货全价格适中的地方采

购，避免了为几种玩具而跑
好几个市场。”张恒告诉记
者，临沂市场上的儿童玩具
大多产自南方，比如广州、上
海等地区。

银座商城东岳店工作人
员张蕊介绍，商场的儿童玩
具几乎没有泰安本地的，大
部分来自广东地区，厂家直
接往超市供货，玩具种类齐
全不说，还很方便。

现状：玩具店里满眼南方货

位于岱岳区的泰安市文
鹏玩具厂主要生产大型玩具，
比如滑梯、转椅、幼儿桌椅和
摇马等，经过八年的经营，目
前文鹏玩具厂几乎可以说是
行业的老大了。

24 日，记者来到文鹏玩具
厂，在生产车间看到，很多工
程塑料材质的玩具零件摆放
在地上，颜色鲜艳、造型各异，
画有卡通图案的小屋子惟妙
惟肖。

“我们生产的玩具百分之
九十销往学校和社区，很少的
一部分销往游乐场，因为我们
的产品都是大型的，不做小商
品。”泰安市文鹏玩具厂总经
理朱广焕告诉记者。据他了
解，目前泰安市从事玩具生产
的厂家数量很少，而且现在市
场上对玩具质量和样式要求
很高，很多作坊式的小企业没
有那么大的投入，跟不上潮流
自然就被淘汰。

张恒告诉记者，南方的生
产厂家规模比较大，基本都是
流水线生产，比较容易收回在
生产线上的投资，因此产品更
新换代比较快，市场接受度比
较高。

“我们本地的企业规模还
是太小，在投资上自然很谨
慎，儿童玩具市场又是一个要
求比较高的行业，质量和样式
哪样落后了都不行，所以还是
需要成规模。”张蕊说。

原因：外地玩具花样多、新潮

跟不上潮流，没形成规模

玩具商场里
鲜见本地货
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对策：本地玩具厂要过几道关
文鹏玩具厂总经理朱广焕

介绍，玩具厂之所以能够占有
一定席位，都是因为他们一直
不停地在技术和花样上下着功
夫，工程原料的材质和先进的
滚塑工艺就是一个很好的证
明。“只有求新才有可能在这个
行业站住脚，这方面还是要向
南方企业学习，用头脑赢得商
机。”

张蕊同时也表示，综合本
地玩具生产厂家和南方的玩具
生产厂家的差距，她觉得要想
在市面上见到本地厂家生产的
玩具，必须要突破几个关口。
“我觉得，本地企业应该借

鉴外地企业的发展模式，首先
要有创新意识，不断地有新想

法和新点子。再就是把好质量
关，因为儿童玩具针对的群体
年龄都比较小，要求玩具的质
量必须过硬，偷工减料肯定是
不行的。”张蕊表示，尤其是一些
塑料材质的玩具，技术和质量
的要求更是要高。
佳乐家超市的张恒告诉记

者，服务对企业来说也很关键，
很多外地儿童玩具厂家在推介
产品时，基本都是靠良好的服
务赢得客户。“服务做好了，品牌
效应就会渐渐出来，有利于市
场做大。形成良性循环后，企业
自然能在行业中占有一定的地
位。所以，本地玩具生产企业想
打开市场，应该先走好这几步。”
张恒说。

“六一”儿童节前夕，玩具厂家增加玩具用品生产
量。 本报记者 刘丽 摄


